

# 徒然なる1ページ

2013年11月 FACEBOOK投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいてコミュニケーションの話題にしていただければ幸いです。

十一月一日

今日は灯台記念日です。

1869年に神奈川県横須賀市に日本初の洋式灯台である観音崎灯台が竣工されたそうです。

またこの日は「計量記念日」でもあります。

十一月二日

今日は家庭文化の日です。

11月3日“文化の日”前日に家庭文化のあり方を考える日にとキッチン・バス工業会が制定しました。

またこの日は「阪神タイガース記念日」です。

十一月三日

今日は文化の日です。

1946年に平和と文化を重視した日本国憲法が公布されました。

国民の祝日に定められたのは1948年公布・制定の祝日法によります。

またこの日は「文具の日」や「まんがの日」でもあります。

十一月四日

今日はユネスコ憲章記念日です。

1946年にユネスコ憲章が発効されて国連教育科学文化機関が発足されました。

十一月五日

今日は津波防災の日です。

嘉永7年に安政南海地震が発生して南海道・東海道に大津波が襲ったそうです。

2011年の東日本大震災を受け「津波対策の推進に関する法律」にて制定されました。

十一月六日

今日はアパート記念日です。

1910年に東京の上野に日本初の木造アパートが完成しました。

5階建の木造アパートで部屋数は70室だったそうです。

またこの日は「お見合い記念日」や「戦争と武力紛争による環境搾取防止のための国際デー」でもあります

十一月七日

今日は鍋の日です。

この日が立冬になることが多いことより食品メーカーのヤマキが制定しました。

またこの日は「もつ鍋の日」でもあります。

十一月八日

今日はボイラーデーです。

かつて刀鍛冶が鍛冶場の「ふいご」の火の神をまつる“ふいご祭”を行っていたことから日本ボイラー協会が“汽罐祭”として制定し1949年にボイラーデーに改称されました。

またこの日は「世界都市計画の日」でもあります。

十一月九日

今日は119番の日です。

電話番号の119に因んで消防庁が1987年に制定しました。

またこの日は「換気の日」でもあります。

十一月十日

今日はエレベーターの日です。

1890年に東京・浅草の「凌雲閣」に設置された日本初の電動式エレベーターが一般公開されました。

またこの日は「技能の日」でもあります。

十一月十一日

今日は第一次世界大戦停戦記念日です。

1918年にドイツとアメリカ合衆国が停戦協定に調印し4年あまり続いた第一次世界大戦が終結しました。

またこの日は「公共建築の日」でもあります。

十一月十二日

今日は洋服記念日です。

1872年に『礼服ニハ洋服ヲ採用ス』という大政官布告が出されました。これにより公家風や武家風の和服礼装が廃止されたそうです。

またこの日は「皮膚の日」でもあります。



十一月十三日

今日はうるしの日です。

平安時代に文徳天皇の第1皇子である惟喬親王が京都嵐山の法輪寺に参籠しました。その満願の日であるこの日に漆の製法を菩薩より伝授したとされる伝説もあるそうです。

またこの日は「いいひざの日」でもあります。

十一月十四日

今日は全国糖尿病デーです。

インスリンを発見したカナダのパンティング医師の誕生日。

元々国際糖尿病連合と世界保健機関が定めていた記念日ですが2006年12月20日に国連で「糖尿病の全世界的脅威を認知する決議」が採択されたことにより国連の記念日として認定されたそうです。

またこの日は「ウーマンリブの日」や「いい石の日」でもあります。

十一月十五日

今日は七五三です。

男の子は数えで3歳と5歳、女の子は数えで3歳と7歳の年に成長を祝い社寺に参詣します。

3歳は髪を伸ばす“髪直”5歳は初めて袴をつける“袴着”7歳は本仕立ての着物と丸帯という大人の装いをする“帯解”をそれぞれ祝う意味があるそうです。

またこの日は「きものの日」でもあります。



十一月十六日

今日は幼稚園記念日です。

1876年に日本初の官立幼稚園である東京女子師範学校付属幼稚園（現在のお茶の水女子大学附属幼稚園）が東京の神田に開園したそうです。

またこの日は「いいいろ塗装の日」や「録音文化の日」でもあります。

十一月十七日

今日は国際学生の日です。

1939年にチェコスロバキアに侵攻していたドイツ軍が学生デモ行進を鎮圧し教授や学生を殺害しました。また事件を追悼するため1942年のこの日にワシントンに世界各国の学生代表が集まり記念日とする宣言をしたそうです。

またこの日は「肺がん撲滅デー」や「将棋の日」でもあります。

十一月十八日

今日は土木の日です。

1879年に工学会(日本工学会の前身)が設立されたことや“土木”の漢字を分解すると【十と一で“土”】となり【十と八で“木”】となることより土木学会や日本土木工業協会等が国土交通省の支援により1987年に制定しました。

またこの日は「もりとふるさとの日」や「雪見だいふくの日」でもあります。

十一月十九日

今日は世界トイレの日です。

世界のトイレを研究している世界トイレ機関が2001年に設立されたことにより同機関が制定しました。

またこの日は「鉄道電化の日」や「農協記念日」でもあります。

十一月二十日

今日は世界こどもの日です。

1959年に児童権利宣言が採択されました。

国連では各国政府に適当であると考える日を選び子供の世界的な相互理解や福祉を増進させるための活動日をあてる様に勧告しており日本では5月5日にしているそうです。

またこの日は「毛布の日」や「ピザの日」でもあります。

十一月二十一日

今日は世界テレビ・デーです。

1996年に国連で『第1回世界テレビ・フォーラム』が開催されました。

国連加盟各国は、平和・安全・経済・社会開発・文化交流の拡充等の問題に焦点をあてたテレビ番組の世界的な交流を促すことにより、この日を記念日とするように呼びかけたそうです。

またこの日は「歌舞伎座開業記念日」でもあります。

十一月二十二日

今日はいい夫婦の日です。

11を“いい”と22を“夫婦”的語呂合わせより日本生産性本部余暇創研が1988年に制定しました。旦那様もしくは奥様がおられる方はふたりの時間を大切にしてください。

またこの日は「大工さんの日」でもあります。



十一月二十三日

今日は外食の日です。

いつも家事で忙しい母親をねぎらうために「勤労感謝の日」を記念日としているそうです。

またこの日は「勤労感謝の日」や「手袋の日」でもあります。

十一月二十四日

今日はオペラ記念日です。

1894年に東京音楽学校（現在の東京芸術大学）で明治以降はじめて日本でオペラが上演されたそうです。

またこの日は「進化の日」や「鰹節（かつおぶし）の日」でもあります。

十一月二十五日

今日は女性に対する暴力廃絶のための国際デーです。

1961年にドミニカ共和国の政治活動家であるミラバル3姉妹が、ドミニカの支配者であったラファエル・トルヒジョの命令により惨殺されたそうです。

またこの日は「ハイビジョンの日」でもあります。

十一月二十六日

今日はペンの日です。

1935年に日本ペンクラブが創立されました。

ペンクラブは文学を通じて諸国民の相互理解を深めて表現の自由を擁護するための国際的な文学者の団体であるそうです。

またこの日は「いい風呂の日」でもあります。

十一月二十七日

今日はノーベル賞制定記念日です。

1895年にスウェーデンの化学者であるノーベル氏が自ら発明したダイナマイトで得た富を人類に貢献した人に与えたいという遺言を書いたそうです。

ノーベル氏の亡くなられたのち、ノーベル財団が設立され1901年にノーベル賞の第1回授賞式が行われたそうです。



十一月二十八日

今日は太平洋記念日です。

1520年にポルトガルの航海者であるマゼラン氏が南米大陸南端の海峡（後に“マゼラン海峡”と命名されました）を通過して太平洋に出たそうです。天候がよく平和な日が続いたため、この海を“Pacific Ocean”……平穏な・穏やかな大洋【太平洋】と名付けたそうです。マゼラン氏はフィリピンの原住民に殺されたそうですが、彼の船は世界を1周し地球が丸い事を証明したそうです。

十一月二十九日

今日はパレスチナ人民連帯国際デーです。

1947年に国連総会でパレスチナ分割に関する決議が採択されたそうです。

またこの日は「いい肉の日」や「いい服の日」でもあります。

十一月三十日

今日はシルバーラブの日です。

1948年に歌人の川田順氏が弟子の大学教授夫人とともに家出したそうです。当時、川田順氏は68歳で教授夫人との恋の行方に悲観し死を覚悟した行動だったそうです。その後二人は結婚したそうです。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。